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Самая актуальная информация и 
свежие новости в нашей группе во 

ВКонтакте

     В этот раз письмо от солдата пришло к нам из Саратовской области. О 
своей службе в армии рассказывает студент экономического факультета, 
наш певец, активист, участник ансамбля «Сафар» Зуфар Нугманов.      
 «Служу я в Ракетных Войсках Стратегического Назначения, в 60ой Таман-
ской краснознаменной Ордена Октябрьской Революции Ракетной Диви-
зии. Служба идёт хорошо, ни как что жаловаться не приходится. Конечно, 
есть свои трудности, но никто и не обещал, что будет легко. Суть самой 
службы я не могу раскрыть по причине её секретности, но жизнь солдата 
одинакова везде – физическая подготовка, наряды, строевая подготовка.
     Конечно же, я скучаю по своим родным и близким, друзьям и лю-
бимому институту. Но иногда мне доводится выступать на различных ме-
роприятиях. Одно из последних – Слёт солдатских матерей. Возможность 
спеть на сцене радует меня, и я сразу вспоминаю, как часто выступал на 
сцене НХТИ, на конкурсах и студвёснах. Это придаёт мне сил, я понимаю, 
что скоро настанет момент, когда я буду считать часы до встречи со всем, 

что мне дорого. Уйду в увольнение я 23 мая, всего полгода, и я вернусь домой. И если сейчас я скучаю по родным, 
то скоро я буду скучать по коллективу, в котором нахожусь. Все солдаты - братья друг другу. И скоро все мои братья 
разъедутся по своим домам, и будет моей семьёй вся Россия».
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 Вступай в группу «Студенты НХТИ» и будь в курсе всех событий! Добавь 
хештег #ястудентнхти к своей крутой и интересной фотографии в социальных се-
тях и твои яркие моменты попадут на страницы газеты!

Студент в армии
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Зелёный бор
29 июля

В этот день состоялась поездка, организованная сту-
денческим центром допризывной подготовки «Взлет-
ная полоса» имени В.Ф. Маргелова, при поддержке 
АО «Танеко», в Московскую область, поселок Медве-
жьи Озера, где располагается 38 отдельный гвардей-
ский полк связи воздушно-десантных войск, в/ч 54164.
Команда  парней из Нижнекамска, в количестве 18  чело-
век, в составе которой были студенты НХТИ, КАИ, ТНН и 
представители Танеко, на 3 дня окунулись в армейский быт.
В течение двух дней ребята успешно сдавали нор-
мы ГТО, с последующим вручением почетных знач-
ков с отличительным символом ВДВ. Также прово-
дилась строевая подготовка с целью обучения для 
принятия участия в Параде, который прошёл на Крас-
ной площади в честь празднования дня ВДВ 2 августа.
Взвод Нижнекамска торжественно прошел по 
брусчатке Красной площади и показал свои навы-
ки во всех видах военного мастерства. В заверше-
ние всего для ребят была организована экскурсия 
по основным достопримечательностям Москвы.

5 августа
На «Солнечной поляне» проводилась торжествен-
ная часть праздника, посвященная Всероссийскому 
дню Физкультурника. Мероприятие  было посвяще-
но чествованию лучших спортсменов и коллективов 
физической культуры.   По итогам года  команды юно-
шей и девушек Нижнекамского химико-технологиче-
ского института заняли первые места в Универсиа-
де среди высших учебных заведений. Поздравляем!

20 августа 
Наш город отпраздновал свой 50-летний юби-
лей! Наши студенты и преподаватели приняли 
активное участие в торжественных мероприя-
тиях. Студенты активно приняли участие в пара-
де-карнавале, самые талантливые студенты вы-

ступали на концертных мероприятиях, бойцы 
«Форпоста» охраняли порядок на улицах города.

1 сентября 
Студенты НХТИ весело отметили «День знаний». Про-
грамма мероприятий началась с праздничного кон-
церта, организованного студенческим клубом НХТИ. 
Перед первокурсниками выступили самые яркие кол-
лективы и исполнители. После концерта традиционно 
было проведено «Посвящение в студенты» - одно из 
самых запоминающихся событий студенческой жиз-
ни, на котором первокурсники проходили определен-
ные этапы: участвовали в конкурсах, разгадывали за-
гадки, за что в конце мероприятия получили подарки.

4 сентября
В этом году традиционный формат празд-
нования Дня работников нефтяной и газо-
вой промышленности в Альметьевске реши-
ли изменить и придать ему больший размах.
Прошла демонстрация представителей трудовых кол-
лективов нефтяников, нефтехимиков, нефтеперера-
ботчиков и смежников. В шествии приняла участие 
и делегация студентов НХТИ - будущих работников 
отраслей нефтехимии и нефтепереработки. По пло-
щади прошла современная нефтяная спецтехника.
Для контраста был задуман и ностальгиче-
ский момент – дефиле ретроавтомобилей.
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Вечером проходил аукцион между отрядами, где они 
могли потратить все свои деньги. Это было весело, 
особенно когда лот не стоил потраченных на него 
диориков.                 
 Каждый день после вечерки проходила 
дискотека, но обычно она не длилась долго, так как 
порой вечерки заканчивались поздно, а отбой был в 11 
часов. 
В конце смены проходил «На спор», где отряды 
соревновались друг с другом за баллы. Например, 
кто отрежет больше своих волос, кто выдержит удары 
крапивой, ну и всякие другие весёлые условия. На 
следующий день все сдают свои домики и покидают это 
место. 
 Одним словом, это веселое время, проведенное 
там, останется в памяти надолго!

Алина Лаврентьева

 В этомм году посетил две смены в ЗБ – ССИА и театральную. Обе смены запомнились мне разнообразием 
мастер-классов и гостями. Видел актёров, депутатов, представителей профкома, сотрудников воспитательного 
отдела, хореографов. Езжу туда не в первый раз, но не перестаю удивляться новизной программы, людьми, которые 
это всё организовывают.
 На футболе я повредил ногу, но всё равно посетил все мероприятия, хоть и ходил на костылях и в гипсе. 
Хотя, как спортсмену, мне больше всего запомнилось, конечно, как мы ездили на игры Рубина в Казань.
 В общем, как и всегда, время пролетело быстро, я обрёл новых знакомых, получил море эмоций и узнал 
много интересного!

Максим Антонов

  Я ездила в Зелёный Бор в третью смену – творческую.
 Я думала, ЗБ окажется обычным санаторием, но каждый день там проходили интересные мероприятия, 
которые вряд ли бывают в обычных лагерях.
 Больше всего мне запомнился мастер-класс по сценическому бою, где Марсель учил нас, как на сцене 
показывать удары и стойки. Я, правда, не осмелилась в этом поучаствовать и наблюдала со стороны, но это было 
очень интересно!
 А ещё специальная группа привезла нам шары, чтобы мы играли в бампербол. Это как футбол, только 
ты находишься внутри надувного шара. Замечательная штука! Правда, в нём жутко душно, но процесс игры это 
оправдывает. Тогда мы сыграли со счётом 3:3.
 Очень весёлые были вечерки. На них всегда были оригинальные выступления. Да и вообще, у каждого 
человека на смене был своеобразный талант. Кто-то замечательно поёт, кто-то танцует, ну а кто-то прыгает в воду с 
сальто.
 В общем, понравилось безумно, поеду в следующем году ещё раз!

Ира Малахметова
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22 сентября
На стадионе корпуса А прошло первенство НХТИ по 
кроссу. Призовые места среди юношей заняли Григо-
рьев А., Ерычев М., Бурганов Р., среди девушек - Муха-
метханова Л., Максумова Л., Максимова М. Поздрав-
ляем победителей и призеров! А уже 24 сентября 
состоялся ежегодный забег «Кросс нации -2016», в 
котором студенты НХТИ приняли активное участие.

23 сентября
В Москве состоялся финал Всероссийского конкур-
са образовательных организаций по осуществлению 
деятельности в области формирования здорового 
образа жизни обучающихся при реализации межве-
домственного взаимодействия и социального партнер-
ства. Конкурс проходил в два этапа. Очный этап пред-
полагал представление и защиту конкурсных работ 
командами представителей от организаций-участников.
По результатам оценок экспертной комиссии в номина-
ции «Формирование здорового образа жизни в профес-
сиональной образовательной организации, образова-
тельной организации высшего образования» дипломом 
за 1 место, кубком и ценным призом был заслуженно на-
гражден Нижнекамский химико-технологический инсти-
тут. Команда нижнекамского химико-технологического 
института представила на конкурс проект «Формирова-
ние здорового образа жизни студентов допризывного 
возраста в техническом вузе при подготовке к военной 
службе и трудовой деятельности». Данный проект уже 
несколько лет реализуется в институте, в 2015 году со-
циальный проект НХТИ «Студент в армии» стал победи-
телем конкурса «Студент года» Республики Татарстан.

27 сентября
В нашем институте проходило важное мероприятие - 
Всероссийский Интернет-урок по теме «Профилактика 
наркомании в образовательной среде». В просмотре 
урока приняли участие 280 студентов, преподавателей 
Нижнекамского химико-технологического института. 

29 сентября
На базе спортивно-оздоровительного лагеря «Ал-
маш» прошли соревнования по осеннему крос-
су среди студентов среднего профессионального 
и высшего образования  города Нижнекамска. Эти 
соревнования являются первыми  из одиннадца-
ти видов, входящих в зачет Универсиады. Сборная 
команда юношей уверенно заняла первое место, а 
команда девушек - 4 место. Поздравляем! Молодцы!

30 сентября
В Нижнекамском химико-технологическом институте 
прошло празднование Дня пожилого человека. В чи-
тальном зале корпуса «А» собрались все почетные ра-
ботники института, чтобы отметить свой праздник и 
насладиться общением с коллегами. Силами студентов 
был организован небольшой праздничный концерт. В 
целом, царила очень дружелюбная атмосфера. Гости об-
щались, поздравляли друг друга, пели песни и пили чай.

Зелёный бор
 Зеленый бор - это летний оздоровительный 
лагерь для студентов КНИТУ. Я ездила туда дважды, 
и ни разу об этом не пожалела. Это место, куда 
хочется возвращаться каждый год. При прибытии 
нас заселяли в домики, давали талоны на питание 
и распределяли по отрядам. Кормят там 5 раз, 
очень хорошо.
Опишу обычный день в ЗБ.
 С утра в 7 часов один из кураторов берет 
барабан и начинает с помощью его всех будить, 
от этого шума просто никуда нельзя было деться, 
так как он был слышен по всему лагерю. После все 
шли умываться, где-то в 7:30 начиналась зарядка 
и длилась до восьми. В восемь мы шли получать 
завтрак по талонам. В 9 мы обычно собирались 
на баскетбольной площадке и организаторы 
рассказывали, что ждет нас в течение дня и 
какая тема вечерки. После все расходились, в 
11 начинались образовательные программы по 
направлениям. Основное направление было 
тьюторское, также были направления звуковиков, 
ведущих и видеомонтажеров. Тьюторы в конце 
смены сдавали экзамен по этому направлению, 
остальные приобретали ценный опыт. Вечером все 
отряды собирались на отрядном месте и готовились 
к вечерке. Также в ЗБ каждый год и в каждой смене 
(а всего их 3: профкомовская, студенческого актива 
и творческая) проходит конкурс Мисс и Мистер ЗБ. 

 На вечерке многие раскрепощаются, так как выступают целыми отрядами на публике. У них пропадает 
боязнь сцены, они чувствуют себя на ней очень уверенно, и получают от этого огромное наслаждение и заряд 
энергии от зала. 
 Также каждую смену ночью проходит ночной дозор, его сюжет придумывают организаторы. Изначально 
нам рассказывают историю, а конец мы должны сами логически додумать, пройдя все пункты квеста. Создается 
атмосфера таинственности, и порой даже страшно. Также проходит День самоуправления, где каждому дают 
определённую сумму денег, в том году они назывались бориками, а в этом диориками. Каждому отряду нужно 
было заработать как можно больше денег, открывая собственное дело, например, ЗАГС, паспортный стол, 
массажный салон т.д. Больше всего «денег» выдавалось кураторам, также был Царь – председатель организаторов. 
Потом, когда многие зарабатывали достаточно денег на разных услугах, Царя свергали, и день самоуправления 
заканчивался.
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ки  6 сентября в НХТИ прошла встреча с депутатом Госдумы РФ Хайруллиным А.Н., заместителем министра 

финансов РФ – Фарраховым А.З., заместителем министра промышленности и торговли РТ – Савельчевым А.П. и 
заместителем Главы НМР Долотказиной Э.Р. Цель визита многоуважаемых гостей - участие молодежи в выборах 
2016г. 
 Айрат Назипович обозначил основные приоритеты развития сельского хозяйства, основные демографиче-
ские проблемы в РФ, а так же обозначил ценностные ориентиры для молодежи. Айрат Назипович вспомнил о своих 
студенческих годах, рассказал об увлечении спортом, впечатлениях о поездках в другие страны. Кроме того, депу-
тат рассказал о работе, которую проводит в Госдуме как первый заместитель председателя комитета по аграрным 
вопросам и президент Национального Союза производителей молока. По словам политика, необходимо уделять 
большее внимание развитию сельского хозяйства и экономики в целом путем инвестиций. На личном примере 
рассказал о реальных возможностях построить успешную карьеру. 
 Айрат Закиевич обратил особое внимание заботе о старшем поколении и ответил на вопросы о развитии 
кластера «ИННОКАМ». 
 Алексей Петрович ответил на ряд вопросов студентов и преподавателей о значимости инженерных кадров 
республики, а также перспективах развития промышленного потенциала города Нижнекамск.

 Выпуск этого года по праву можно назвать «звездным». Сверкая как бриллианты на солнце, они украшали 
каждый концерт своими талантами, мы всегда с нетерпением ждали их выступлений и гадали, чем удивят они нас 
в этот раз. Благодаря им аббревиатуру названия нашего института стали расшифровывать как «Нижнекамский Ху-
дожественно-Театральный Институт». Отзывчивые волонтёры, яркие активисты, талантливые музыканты и актёры. 
Пришла пора прощаться с ними. Или нет?

 «Вот я и стал выпускником НХТИ! Звучит необычно, тем более для меня, 
человека, который за свою студенческую жизнь успел сходить в армию, най-
ти любовь всей жизни и встретить много интересных и известных людей. 
Хочу рассказать подробнее  о каждом своём курсе. Первые два прошли под 
знаком спорта. Я работал инструктором в спортивном клубе «Нефтехимик», 
был на сборах в Ставропольском крае и на тренировочных базах нашей ре-
спублики. Мне выделили служебное жилье. Я выполнил норматив по легкой 
атлетике КМС. Но, к сожалению, появились проблемы со здоровьем, поэто-
му я сделал акцент на активистскую деятельность – участвовал в студенче-
ских фестивалях, молодежных форумах, конгрессах, школах актива, курсах 
повышения квалификации, в общем, многих образовательных программах, 
проходивших на территории Татарстана. Также меня увлекла научно-прак-
тическая работа, к тому же, было столько юбилейных и знаменательных дат 
– тридцатилетие механического факультета, сорокапятилетие Нижнекамска, 
шестидесятилетие Победы в Великой Отечественной войне. После четверто-

го курса я решил повзрослеть и пойти в армию. Я взял академический отпуск и отправился служить в ВДВ, в город 
Камышин Волгоградской области. Принимал участие в боевом десантировании военной техники авиации (самолёт 
Ил76 и вертолёт Ми-8) при конвоировании в г. Волгоград на суд временно осужденных. Много было интересного 
в службе - караулы, победа в чемпионате Бригады по Армейскому рукопашному бою среди офицеров и солдат, 
показательные выступления на 2 августа,  выступление на крупных праздниках с поздравительной речью перед 
бригадой (2500 человек), участие в миротворческих учениях. Я награждён знаками отличия, медалью, удостове-
рением, отметками в военном билете, являлся и.о. командира взвода, имею благодарственные письма, одно из 
которых торжественно вручили в день призывника, проводимого нами в НХТИ, моей бабушке, Антоновой Екате-
рине Васильевне. Вернуться я должен был на пятый курс, но после моего увольнения в запас программа обучения 
поменялась, и меня перевели на 4 курс бакалавриата.
 Хотелось  бы отдельно упомянуть два самых крупных 
события, в которых я, благодаря воспитательному отделу, 
принял участие. В эстафете Всемирной Универсиады 2013 я был 
факелоносцем. В 2015 году принял участие в Чемпионате Мира 
по водным видам спорта в качестве болельщика в составе КНИТУ. 
Также был отмечен благодарственными письмами от Комитета 
детей и молодёжи города Казани.
 Яркими событиями стали победы в республиканских и 
городских конкурсах «Студент года», «Лидер года», «Отличник 
года». Хочу поблагодарить всех студентов за вклад в нашу победу в 
этих конкурсах.
 Хочется от души сказать большое спасибо за поддержку кафедре физической культуры, воспитательному 
отделу, Габдушевой Э.Н., Сафроновой Марии, преподавателям кафедры МАХП за их терпение, ну и, конечно, 
директору НХТИ Елизарову В.В. и экс-директору Елизарову В.И. за финансовую поддержку. Отдельное спасибо 
Камилю Куртляеву за всегда праздничное настроение!
 Студентам нашим хочу пожелать не быть скучными, принимать участие во всевозможных конкурсах и 
мероприятиях, ведь именно веселой студенческой жизнью и запоминается высшее образование!»

Максим Антонов
 

 
 

Наши выпускники НХТИ встречает почетных гостей
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Вахта памяти
 Студенты нашего института – члены поискового отряда «Нефтехимик». За последние полгода они поуча-
ствовали в нескольких экспедициях по поиску и захоронению погибших солдат и офицеров РККА во время ВОВ.
 С каждым годом вернувшихся с войны становится все больше. Пусть некоторые из них так и останутся не-
известными, но они — уже не пропавшие без вести. И все это благодаря поисковым отрядам. В канун Дня Победы 
отряд «Нефтехимик» вернулся с очередной «Вахты Памяти». Она проходила в Глинковском районе Смоленской 
области, в котором находились позиции советских солдат.
 Первые несколько дней работы под дождем не дали нужных результатов. Отряд находил только снаряды, 
каски и личные вещи бойцов. Но затем  внезапно нашли одного бойца, а в 20 метрах от этого раскопа поисковики 
на щуп обнаружили останки погибших солдат. Было это санитарное захоронение.
 День за днем отряд «Нефтехимик» находил тех, кто пропал без вести. Работу нижнекамцев оценили и на 
общем построении отрядов.Но ребята работают не за награды и дипломы. А чтобы после каждой Вахты Памяти с 

войны вернулось как можно больше пропавших без вести солдат. 
В этот раз поисковыми отрядами из 12 регионов России были об-
наружены останки 345 погибших, 20 из которых нашел Нижнекам-
ский поисковый отряд.  А еще «Нефтехимику» доверили почетную 
миссию. Смоленские отряды, проверяя одну из высот в районе 
Днепра, обнаружили останки солдата из Татарстана. Найти род-
ственников Ислама Ахмадулина помогли сотрудники объедине-
ния «Отечество» и командир Ольга Ланцова. 
 Внук найденного солдата, житель Арского района Рифат 
Исламов, получил весточку о том, что найден медальон его род-
ственника в день рождения своей жены. Сначала не поверил этой 
новости, а потом обрадовался. Передача медальона и земли с мо-
гилы его деда произошла в Татарстане.   
 7 августа  поисковый отряд «Нефтехимик» отправился на 
очередную международную «Вахту Памяти», которая проходила в

Духовщинском районе Смоленской области.Во время Великой Отечественной войны там велись ожесточенные 
бои, и несколько тысяч человек до сих пор считаются пропавшими без вести. Всего возвращать людей с войны 
отправились 65 поисковых отрядов из 21 региона. Работы по поиску проводились в непроходимых лесах и болотах 
Смоленщины. Несколько деревень теперь существуют только лишь на карте, по факту же теперь это просто поля. И 
поисковики прошли по тем местам, где погибали наши солдаты. Общими усилиями были обнаружены останки 217 
погибших воинов. После этого произошло торжественное захоронение бойцов с соблюдением воинских почестей 
на воинском мемориале «Курган Славы». 
 За всю «Вахту Памяти» саперами было собрано почти полтысячи взрывоопасных предметов, а также стрел-
ковое оружие и 25 кг тротила - все это уничтожили на специальном полигоне. На этом отряды останавливаться не 
собираются. Уже следующей весной поисковики «Нефтехимика» отправятся в очередную экспедицию.

 «Вот и я закончил всеми нами любимый НХТИ. Много интересного 
происходило и будет происходить в стенах нашего института. Я уходил в 
армию, будучи студентом НХТИ, участвовал во всех студвеснах во время моего 
обучения, ездил на разные конкурсы в другие города… и всё это только в одном 
предложении, а если бы я начал расписывать всё подробней, то хватило бы 
на целую книгу! Всякий, кто думает, что НХТИ - это ВУЗ технических и узких 
специальностей, 1000 раз не прав! Это ВУЗ с большой буквы, где готовят 
квалифицированных специалистов, воспитывают духовность и патриотизм, 
а также помогают раскрыть все твои таланты! И я рад, что обучался именно 
в нем, Нижнекамском Художественно-Театральном Институте! Я выпускаюсь, 
но обещаю вернуться!»

Андрей Кондрашин

 «Студенческие годы – это самые лучшие годы в жизни человека! 
Это действительно так. Ведь только студенты могут не спать 
ночами, веселиться,  гулять все дни напролёт, не забывая при этом 
учиться, раскрывать в себе новые таланты, заводить множество 
знакомств, кричать в полночь «Халява, приди!», но при этом 
осознавать, что она не придёт и садиться снова за книги и лекции. 
Это всё произошло и со мной… Расскажу вкратце, и наверное, 
немного в необычном формате.
 Подача документов. Невообразимое счастье и легкость в груди 
от того, что увидел себя в списке поступивших. Учёба. Учёба. Ааа, 
учёба. Сессия. Стоп, где была учёба, там «Ааа», совсем не уместно. 
Вот сессия, действительно «Ааа». Студенческая весна - это буйство 
красок и демонстрация талантов. Здесь ты можешь проявить себя 

в музыкальном, театральном, танцевальном и других жанрах. Также мне довелось побывать на таком грандиозном 
мероприятии, как «Универсиада Казань-2013». Это просто наипрекраснейшее событие, которое может произойти 
со студентом… Вас отправляют в другой город, обеспечивают жильём, продуктами питания и бесплатным 
проездом, вы заводите множество новых знакомств с очень интересными людьми с разных точек нашей планеты, 
вживую смотрите матчи по различным видам спорта…  Нам, 
студентам НХТИ, выпала огромная честь присутствовать на 
Открытии и Закрытии Универсиады. Ребята, это нечто! Эмоций 
и воспоминаний на всю жизнь! Ну, а дальше всё по кругу, кроме 
Универсиады, конечно же, как говорится, «От сессии до сессии 
живут студенты весело».
 И вот, всё заканчивается… Очень грустно со всем 
этим расставаться. Честно. Я бы хотел попасть в какую-нибудь 
«временную петлю», чтобы эти года повторялись снова и снова. 
Настоящим и будущим студентам хочу сказать: наслаждайтесь 
студенческими годами, это именно тот период между «детством» 
и «взрослой» жизнью, когда вы можете отрываться по полной.
Просто живите институтом, его жизнью!
 Выпускаясь, я хочу выразить огромную благодарность 
НХТИ, а точнее, всему руководству и научно-педагогическому 
составу. Благодаря Вам мы получаем знания, раскрываемся как 
личности. Вы открываете нам взрослый мир. Спасибо!»

Альберт Хисамов
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 Всем привет, мы студенческий отряд проводников «Cuba» из г.Нижнекамска! Мы хотели бы вам рассказать 
о нашем отряде и о нашей целине 2016 и подготовке к ней. Подготовка началась еще в апреле, наши командир и ко-
миссар очень ответственно отнеслись к подаче информации новичкам. Все мы готовились усердно 2 месяца, чтобы 
сдать экзамены с легкостью. Во время экзаменов мы все равно немного побаивались, что кто-то из нас не сможет 
их сдать, но, к огромному счастью, мы справились с ними на ура! После того, как все экзамены были сданы, стали 
ждать ответа, когда же мы приступим к своей работе. И к огромному удивлению многих, нас решили отправить в 
Екатеринбург на рейсы Екатеринбург – Адлер и Екатеринбург - Новороссийск! Но никто не унывал, что придется 
уехать из родного Татарстана на все лето, ведь мы отправились в очень веселое путешествие, от которого не знали, 
чего ожидать. Как только мы приехали в Екатеринбург, в этот же день отправились в свой первый стажировочный 
рейс. Он показался нам очень легким, но когда нас отправили во второй, уже самостоятельный, рейс, тогда мы и 
столкнулись с трудностями работы проводником. Нужно быть всегда вежливым, вести себя с пассажирами очень 
дружелюбно, следить за чистотой своего вагона и многое другое. Но самое сложное - работа с документами, с 
ними нужно быть предельно внимательными, один недочет может всё испортить. Но в этой работе есть и много 
положительных сторон. Это знакомство с новыми людьми, их историями. Мы очень много раз перевозили людей 
разных национальностей, которые рассказывали о своих странах, культурах и просто о забавных историях, которые 
случались с ними. Было очень радостно видеть на станциях составы, в котором работали студенты, такие же, как и 
мы. Еще нашим студентам удалось побывать на «Поезде Дружбы». Этот рейс был особенным, ведь там собрались 
проводники с разных отрядов нашей страны! У ребят появились друзья с других отрядов, они до сих пор поддержи-
вают общение, что очень важно, ведь все студенческое движение нашей страны должно быть большой и дружной 
семьей! Месяцы любимой работы пролетели незаметно, приближался сентябрь, и нам нужно было возвращаться 
домой. Вот и  наша целина 2016 закончилась, это лето было незабываемым и очень жарким. За эти два месяца в 
Екатеринбурге, мы сплотились и стали одной большой и дружной семьёй. Конечно, были и небольшие трудности, 
но мы справлялись с ними все вместе, несмотря ни на что. Под конец целины нам всем было немного грустно осоз-
навать, что наше лето заканчивается, но мы старались не унывать, ведь с нами остались самые яркие, сумасшедшие 
и теплые воспоминания , которые мы не забудем никогда, и надеемся, что следующим летом отряд «Cuba» снова 
отправится в путешествие по нашей необъятной стране.

Екатерина Булашова, Айсылу Файзуллина

 Одна из многочисленных возможностей для ребят проявить и показать себя, а также попробовать свои 
силы в разных сферах – это Нижнекамский центр  студенческих трудовых  отрядов.  В Нижнекамске функционируют 
семь отрядов по различным направлениям деятельности: проводники, вожатые, строители, медики, маркетологи, 
отряд сервиса и отряд благоустройства. В этом году за летний период в городе успели поработать  3089 студентов. 
Отряды помогают найти друзей, научиться верить в себя, в свои силы, а так же заработать денег. 
 Душою нашего центра является студенческий педагогический отряд «Ритм», из года в год вожатые дарят 
счастливое лето детям во всех уголках страны.
 «Мне повезло - я вожатый!» - совсем недавно эта фраза стала нашим личным девизом, а всё благодаря 
тому, что нам посчастливилось обрести такую семью, как «РИТМ». Мы считаем, что каждый, кому выпадает шанс 
вступить в какой-либо студенческий отряд, не должен его упускать, ведь именно он даёт нам уникальную воз-
можность реализовать себя как личность, применить уже имеющиеся знания, умения и навыки и обрести новые. 
Работа в детском лагере открывает мир новых знакомств и ярких впечатлений, что очень помогает в повседневной 
жизни. Особенно интересно проходит само обучение на школе вожатых, в нём есть всё: лекции, игры, домашние и 
групповые задания и так называемая рубрика «Вопрос-ответ», где компетентные в данной области ребята делятся 
своим опытом с новичками. Всегда чувствуется поддержка со стороны руководителей и товарищей по отряду. В об-
щем, вступай в Российские Студенческие Отряды и, заряд позитивом тебе гарантирован! Ты обретёшь новых дру-
зей, наставников, а самое главное-вторую семью – семью Вожатых студенческого педагогического отряда «Ритм». 

Гузалина Хабибова

Студенческие отряды НХТИ завершили                                      
летний трудовой семестр

 «Студенческая жизнь - словно водопад. Жизнь студента, 
который задействован в жизни института, бурлит, кипит, то 
возносит к событиям, то низвергает в сессию! Я доволен, что 
я успел побывать во всех сферах института и обрёл друзей не 
только в городе, но и в казанском головном вузе! Это связи не 
только в городе, но и в Татарстане. Возможности. Знакомства. 
Многогранность. Я благодарен всему составу института - от 
директора до вахтёров, которые с улыбкой меня встречали! 
Это огромный жизненный урок, за него я безмерно благодарен 
каждому, кто внёс свою лепту! Спасибо!»

Валерий Трофимов

 
 

  «Студенческие годы, такое короткое 
словосочетание, а столько в себе таит. Это самая 
прекрасная пора в жизни молодого человека. Я 
могу их характеризовать только с положительной 
стороны. Первая девушка, настоящие друзья, море 
эмоций и куча воспоминаний. Бесконечная энергия 
приносила свои плоды, приятно сейчас вспомнить, 
как, казалось, тяжело было учиться и совмещать 
студенческую жизнь, но только сейчас, окончив 
обучение, понимаю, это было очень здорово. Если 
бы всё-таки была машина времени, я, несомненно, 
вернулся бы на 4 года назад, на первый курс, и 
вкусил бы все краски жизни ещё раз!»

Денис Белков
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Встреча с мэром
 Вечером 8 сентября прошла неформальная встреча 
мэра нашего города Айдара Раисовича Метшина с наиболее 
активными представителями молодёжи. Встречу мэр начал 
со слов благодарности за помощь в организации праздно-
вания юбилея, ведь работа над ним юных жителей была не-
отъемлемой его частью. Социальные сети были заполнены 
материалами, показывающими искреннюю любовь нижне-
камцев к своему городу. Также Айдар Раисович поделился 
своим мнением об изменениях в облике города:
 «Такие проекты меняют отношение людей к окружаю-
щему миру в лучшую сторону. Предприятия, правительство 
республики и лично президент Татарстана выделили много 
средств на проекты парка «СемьЯ» и водоохранной зоны. 
Наши архитекторы посетили 4 европейские страны, чтобы 

перенять опыт работы коллег. Например, экотропа в парке «СемьЯ» имеет прототип в Дзинтари (Юрмала, Латвия). 
В ближайшее время они посетят также Скандинавские страны, чтобы смоделировать наилучший проект городской 
прибрежной зоны».
 После небольшого вступления Айдар Раисович ответил на вопросы. 
 - Какие новые проекты предусмотрены в нашем городе в ближайшее время? 
 - Мы стараемся создать наилучшие условия для работы квалифицированных специалистов на градобюдже-
тообразующих предприятиях. У нас есть все шансы на вхождение в территорию опережающего развития наравне с 
Набережными Челнами. Однако хочу заметить, что доля малого и среднего бизнеса в нашем районе 18%. Это очень 
низкий показатель, поэтому в этом году откроется Центр развития и поддержки предпринимательства. Там будут 
оказываться консультационные услуги начинающим бизнесменам.
 В 2018 году в 45 микрорайоне мы построим и откроем школу, рассчитанную на 800 человек. Однако в пла-
нах на 2017 год нет нового детского сада. В нашем районе самый большой охват дошкольников в республике. Также 
в 2017 году мы планируем открыть молодёжный культурный центр. 
 - Планируется ли помещение для работы молодёжного совета города? 
 - Думаю, работу можно будет организовать на базе молодёжного центра. Мы рассчитываем получать от 
совета как можно больше разнообразных идей. 
 - Будет ли расширяться территория городского парка «СемьЯ»?
 - Площадь парка составляет 43 га, на данный момент обустроено 18 га. Расширение возможно в сторону 
телебашни, но в следующем году мы не видим такой перспективы. Конечно, если будут предложения от инвесторов 
с определёнными концепциями, мы будем только рады. Но на данном этапе нас интересует реконструкция и реор-
ганизация сквера Лемаева. Он был оборудован в начале 2000-ых, это вызвало активность жителей, которые стали 
часто его посещать. Но с тех пор прошло много лет, и теперь он, к сожалению, больше не украшение города. 
 Что касается набережной, в ближайшем будущем она будет европейского уровня. Есть большая площадь 
для работы, в планах организовать вокруг дома Стахеевых экопарк. 
 Возвращаясь к теме парка «СемьЯ» - надо подождать. Как сейчас модно говорить, «денег нет, но вы держи-
тесь». Мне всегда неприятно сообщать такие вещи, ведь могут подумать, что этот вопрос нас не интересует, однако 
же, это, в первую очередь, вопрос времени. 
 - В нашем городе осталось всего два ВУЗа - технический и гуманитарный. Какими вы видите перспективы их 
развития? 
 - Я считаю, что сокращение количества ВУЗов в городе - абсолютно правильное решение. Качество образо-
вания заметно повысилось. К тому же, хорошие специалисты нужны городу. На производстве востребованы вполне 
конкретные специальности, и если система подготовки СПО у нас держит хороший уровень, то закрытые ВУЗы вы-
пускали специалистов, которые не были востребованы с точки зрения рынка. 
 Наши производства ориентированы на студентов, мы создаём условия для получения качественного обра-
зования. 
 - Поддерживаете ли вы то, что в Камских полянах будут продолжать строить АЭС? 
 - Ни с республикой, ни с муниципальным образованием это не обсуждалось. Я был удивлён, узнав об этой 
новости. Не могу сказать однозначно, что АЭС не нужна, ведь это возможность получать дешевую электроэнергию. 
Но никакого анализа для продолжения строительства не проводилось, а это должно быть предметом рассмотрения 
уровня безопасности экологии. Могу заверить, что в ближайшее время никакие работы по продолжению строитель-
ства АЭС в Камских полянах вестись не будут. 
 - Прокомментируйте, пожалуйста, слух о том, что после празднования юбилея Нижнекамска вас переведут 
работать в Казань. 
 - Относитесь к этому как к слуху, если меня кто-то и собирается перевести работать в Казань, то я об этом 
ничего не знаю. Мне интересно жить и работать в Нижнекамске.
 На такой трогательной ноте завершилась встреча.

Дарья Жданова

 Вот и прошла эта беззаботная студенческая пора, то время, когда самой большой проблемой была 
не закрытая сессия, а самым большим страхом было слететь со стипендии, когда было столько нового, столько 
неизведанного, и все было в первый раз. 
 Сейчас я осознаю, что мы прошли такой длинный путь, в голову приходит очень много хороших 
воспоминаний, но все же на душе тоскливо и пасмурно и только теплая ностальгия греет сердце. Мне бы очень 
хотелось передать то, что происходит  на душе, но, увы, я не волшебник. И всё равно я попробую рассказать, как это 
было.

   
  

 Первый курс - он самый сложный, здесь ты выбираешь, чем ты хочешь заниматься. Говорят, как корабль 
назовешь, так он и поплывет. Я выбрал путь студенческого актива. Все началось с команды КВН «Холостяки». Мы 
буквально жили в институте, днями напролет репетировали миниатюры, писали материал, 401 кабинет стал вторым 
домом. После начались первые концерты, где выступала наша команда. Ни когда не забуду момент первого выхода 
на сцену, волнение и адреналин, будоражившие меня. КВН и студенческий актив забирали много времени, но 
учиться я всегда успевал. Как ни странно, я любил учиться, конечно же, было сложно ходить на пары и не пропускать 
их, вставать ни свет, ни заря, сидеть ночи напролет над чертежами и задачами, но все это добавляло интереса. 
Хотелось узнать, на что я способен, смогу ли я выдержать такой натиск 
проблем и найти решения. Институт дает тебе возможность не только 
получить знания, но и изучить себя, найти свои слабые стороны, взрастить 
в себе хорошие качества и искоренить плохие. Во время дальнейшей учебы 
я продолжал свою деятельность активиста и ездил на разные мероприятия. 
Особо запоминающимися оказались:  фестиваль здорового образа жизни 
«Беги за мной», школа студенческого актива КНИТУ «Сосновый бор», курс 
молодого бойца, ежегодный парад Победы, всевозможные форумы и 
слеты. XXVII студенческие игры в Казани остались в моем сердце навсегда, 
и каждый раз, когда я бываю в этом замечательном городе, я вспоминаю, 
как было здорово летом 2013 года. Институт дал мне много, дал больше, 
чем просто образование, больше, чем просто товарищей, больше, чем 
просто отношения,  больше, чем просто будущее.

 Вот такая вот история, можно ли ее назвать историей 
успеха? Думаю, нет. Спросите: «Почему?».  Я отвечу: потому 
что она еще не закончена. Институт - это очень важная глава 
в жизни каждого студента, и как вы ее напишете, что вложите 
в нее, какие чувства и краски - такой она и будет. И не надо 
забывать, что ты сам являешься творцом, ты пишешь свою 
книгу, и будет ли она наполнена романтикой или экстримом, 
радостью или разочарованиями - решать только тебе. И сейчас 
меня переполняют теплые и радостные чувства. Я окончил 
институт, впереди еще далекий путь, а так бы хотелось остаться 
здесь, в этом счастливом моменте, летом 2016. 

Тимур Галимов
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билей города
История института в истории города

  В начале 60-х годов началось строительство крупных промыш-
ленных предприятий на Нижнекамской земле. 
  Талантом первопроходцев и подвижническим трудом рождалась 
пятьдесят лет назад и множится сегодня слава нашего города. Их са-
моотверженная деятельность поддерживает преемственность многих 
поколений и замечательные традиции. Невозможно представить Ниж-
некамск без его градообразующих предприятий с квалифицирован-
ными специалистами, занимающими ведущие позиции среди кадров 
нефтехимической промышленности. Для их деятельности нужны были 
квалифицированные специалисты. Этим объяснялась острая потреб-
ность в техническом ВУЗе. История нашего института тесно связана с 
историей города и заводов. Нижнекамский химико-технологический 
институт возник даже раньше, чем появился на карте страны город 
Нижнекамск. Наш институт тоже внес большую лепту в становление 
и развитие города. Сохраняя и преумножая лучшие традиции и духов-
ные ценности высшей школы на протяжении полувековой истории, 
наш институт создал свой уникальный авторитет, заслуженно при-
знанный в городе и республике. За прошедшие 50 лет НХТИ выпустил 

более 17 тысяч инженерных кадров, большинство из которых сегодня составляют рабочую, научную, политическую 
и бизнес-элиту города.

 
 

 
 
 

 Наш город – это реализация самых смелых планов и надежд. Нижнекамск называют источником дружбы 
народов, городом заводов, при этом самым зелёным и чистым. Он не раз признавался самым благоустроенным 
городом России. Наши заводы – лицо Нижнекамска. Растут заводы – растёт и преображается город. Наша продукция 
известна не только в России, у нас много партнёров за рубежом и тесные связи со многими странами. Всё это не 
было бы достигнуто без грамотных действий руководства предприятий, города и республики. Татарстан известен 
своим трепетным отношением к труду рабочих, воспитанию патриотизма и мирным соседством многих конфессий 
и народов. Также он известен многими Героями Труда, интеллектуальными кругами и бизнес-элитой. Немалую роль 
в становлении и развитии знаменитых людей сыграл наш институт. Мы гордимся нашими выпускниками, которые 
приносят славу нашему городу, нашей республике и нашей стране.

 Старшее поколение прилагало и прилагает много усилий, чтобы прославить наш город, наши производства. 
Мы, студенты, также прославляем наш город в меру своих сил. Участвуя в различных конкурсах, конференциях, 
студенческих вёснах, мы заявляем о себе, мы становимся гордостью, мы подаём пример остальным. Мы любим 
свой город!


